

A la Roselière

Alouette, gentille alouette....

●●●*Guyliane Normandeau de l'institut de zoothérapie du Québec s'est rendue à la Roselière de Kunheim, accompagnée de Patricia Diss, comportementaliste, pour une démonstration de leurs pratiques au moyen d'un golden retriever et d'une alouette.*

Mme Normandeau utilise l'animal en tant qu'auxiliaire et catalyseur du geste ou de la pensée et cela depuis plus de 15 ans dans plusieurs institutions canadiennes dont l'hôpital de Jeffery Hale. Le terme de zoothérapie se trouve utilisé dans le langage usuel au Canada, mais au sein de la Roselière on préfère utiliser le terme «activité associant l'animal» qui montre ainsi le rôle d'assistance physique ou sociale que joue l'animal.

Une quinzaine de résidents de la Roselière ont participé activement aux exercices proposés basés sur un travail gestuel, verbal mais également de stimulation de la pensée. Les exercices effectués au moyen du golden retriever ont été particulièrement ludiques, mais les résidents furent impressionnés par l'alouette qu'ils ont pu délicatement toucher ou contempler au moyen d'une glace lorsqu'elle se



La thérapie par l'animal fait des miracles auprès des personnes âgées.

(Photo DNA)

trouvait posée sur leurs épaules.

La maison de retraite de Kunheim bénéficie depuis plus de trois ans d'un labrador éduqué par l'association Handi Chiens dans le cadre

de ses programmes d'animation, et le directeur constate que l'animal familial en institution apporte beaucoup de bonheur aux personnes âgées mais joue également un rôle social im-

portant. L'établissement réalise d'ailleurs un travail universitaire sur la présence animale en maison de retraite dont les résultats feront l'objet d'une prochaine publication.